

Adhiriendo a la convocatoria de FUNDALATIN

Las madres del Cono Sur *no olvidan* y otra vez exigen por sus *desaparecidos*

por Nicolás DOLJANIN

Culminan hoy en los países del Cono Sur los actos de protesta y reclamo de centenares de familias de militantes detenidos-desaparecidos a manos de las dictaduras de Uruguay, Chile, Paraguay y Argentina.

Cerrando la Semana del Desaparecido, convocada por la Fundación Latinoamericana de Derechos Humanos (FUNDALATIN), un organismo humanitario que no teme **llgar** su lucha específica a la más vasta de los anhelos libertarios de los pueblos, como lo demuestra su decidido apoyo a una solución pacífica en la guerra civil de El Salvador—, madres uruguayas realizarán diversos actos religiosos y un ayuno exigiendo a la **neo-dictadura** de Gregorio Alvarez la aparición con vida de sus hijos. La misma consigna preside actos similares de madres paraguayas, chilenas y argentinas.

Tal vez el rasgo más siniestro de la represión conosureña es su coordinación regional dentro de los postulados de la doctrina de **seguridad hemisférica** enunciada en Bogotá (1978) por el general que actualmente sufre como presidente el pueblo argentino. Este elemento es el que dio

origen a la proyección continental de FUNDALATIN, a la vez que a su denuncia de lo engañoso y limitado de la difunta política de James Carter respecto de los derechos humanos. Es lo que, por su parte, levantan la AFUDE (órgano de los familiares de desaparecidos uruguayos), el COSOFAM (agrupación argentina) y los familiares chilenos y paraguayos residentes en México en solidaridad a los actos de hoy en el Cono Sur.

Hace pocos días, cables provenientes de París dieron noticia de ciertas declaraciones del canciller argentino Oscar Camillión, quien seguramente preferiría que nadie le recuerde al sobrino suyo muerto heroicamente en combate contra la dictadura de Viola y Videla, en Buenos Aires cuatro años atrás. Entre otras cosas, tendientes a lavarle la cara a la llamada guerra sucia, Camillión pontificó que "el problema de los desaparecidos será absorbido por la historia".

Más le hubiera valido ser un poco más prudente y recordar las despreciables lágrimas de algunos connotados carniceros del nazismo en Núremberg y el triste final que sí la historia depara a los que se pretenden sus torcedores y dueños.

EXCELSIOR

Regresan a Pérez E. su Pasaporte

BUENOS AIRES, 26 de septiembre (AFP)—La policía argentina devolvió su pasaporte a Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz, por el procedimiento de incluir el nombre de Esquivel en un espacio pagado de publicidad publicado hoy en varios diarios de Buenos Aires, en el que figura una lista de personas que deberán presentarse a "retirar los documentos que oportunamente tramitaron".

El servicio de paz y justicia que lidera Adolfo Pérez Esquivel, un arquitecto de 43 años, denunció en días pasados que la retención del documento en la superintendencia de seguridad federal (policía política) impidió a su titular viajar a México para pronunciar una conferencia sobre Derechos Humanos.